

# Köllerholz-Rundbrief Nr. 15

vom 23. Oktober 2006



Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Eltern,  
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,

im Folgenden erhalten Sie wichtige Informationen. Diesen Brief finden Sie ebenfalls in unserem Internetauftritt ([www.koellerholzschule.de](http://www.koellerholzschule.de)) im Bereich „Köllerholz-Infos“.

## 1.

### **Vorbeugung**

In Absprache mit der Polizeiwache Linden möchte ich die Eltern um Aufmerksamkeit und Unterstützung bitten. Laut Angabe der Polizeiwache und unserer Kenntnis nach hat es in Dahlhausen und Oberdahlhausen drei Fälle gegeben, in denen Kinder jeweils von einem Mann aufgefordert wurden, in seinen PKW einzusteigen. Die Kinder (zwei davon aus unserer Schule) haben gut reagiert, indem sie sich sofort der Situation entzogen haben. Diese Fälle wurden von den Eltern zur Anzeige gebracht. Unklar ist, ob diese Fälle miteinander zu tun haben. Mit der Polizei werde ich in Verbindung bleiben, ebenfalls mit den Schulen der Nachbarschaft. Die Polizei wird ihre Streifenfahrten im Umfeld erhöhen. In jeder Klasse thematisieren die Klassenlehrerinnen zurzeit die Vorfälle in einer Form, die unsere Kinder (vor allem die jüngsten) möglichst nicht ängstigt, sondern ihnen Möglichkeiten einer entsprechenden Reaktion aufzeigt. „Täterbeschreibungen“ oder ähnliches sind von daher nicht angebracht, da die Kinder dadurch allenfalls noch mehr verunsichert werden und aufkommende Gerüchte zu Verzerrungen führen. Hier bitte ich Sie um entsprechende Unterstützung der Klassenlehrerinnen, indem Sie bitte mit Ihren Kindern vertrauensvoll besprechen, wie sie in kritischen Situationen reagieren sollen! Besprechen Sie bitte auch, welche Personen für Ihre Kinder Vertrauenspersonen sind und sie mitnehmen dürfen (das können nur ein oder zwei Personen, z.B. die Großeltern sein)! Wirken Sie darauf hin, dass Ihre Kinder in keinem Fall und unter keinen Umständen (Versprechungen, Weg zeigen etc.) mit jemandem mitgehen oder in ein Auto einsteigen, sondern sich im Gegenteil möglichst schnell aus der Situation begeben. Gut ist es zurzeit auch, wenn die Kinder zu mehreren den Schulweg gehen oder sie abwechselnd von Eltern begleitet werden, besonders auch in der Dunkelheit. Wenn Ihre Kinder am Ganzttag oder an der Betreuung teilnehmen und von Ihnen abgeholt werden, achten Sie bitte auf Pünktlichkeit, da die Aufsichtspflicht des Betreuungspersonals zu den vertraglich vereinbarten Zeiten endet. Die Schule wird sich darum bemühen, noch einmal Kurse zur Selbstbehauptung und Ich-Stärkung mit kompetenten Fachleuten anzubieten.

## 2.

### **Schülertoiletten**

Immer wieder erreichen uns Anfragen, ob unsere Schülertoilettenräume in einen besseren Zustand gebracht werden können. Fakt ist, dass nach Auskunft durch die Sachverwaltungsabteilung des Schulverwaltungsamtes im Rahmen des städtischen Sanierungsprogramms die Sanitärbereiche aller öffentlichen Schulen in Bochum renoviert werden. Diese Arbeiten sollen bis zum Jahr 2008 durchgeführt werden. Innerhalb dieses Zeitraumes sind dann auch die Toilettenanlagen der Köllerholzschule „an der Reihe“. Prioritäten setzt hier der Schulträger, der darauf hinweist, dass die Toilettenanlagen anderer Schulen in einem noch weitaus schlechteren Zustand sind als die unserer Schule.

## 3.

### **Elternunterstützung**

Ausdrücklich bedanken möchte ich mich für die Unterstützung unserer Schule durch engagierte Eltern. Mein Dank geht an Herrn Hüntemann für die umfangreichen Baumarbeiten im Schulgarten, an Familie Münchow/Heemann für die Plattierungsarbeiten im Verbindungsbereich des neuen Gartenausgangs und im Besonderen auch an die Eltern der Klasse 2a, die den Klassenraum ihrer Klasse in mehrtägiger Arbeit in den Herbstferien wunderschön und fachgerecht renoviert haben. Dass dafür sogar privater Urlaub genommen wurde, bedarf der besonderen Erwähnung. Einen Bericht darüber finden Sie im Internetauftritt unter Köllerholz-Infos/Aktuelles.

#### **4.**

##### **Reihe thematischer Abendveranstaltungen für Erwachsene**

Diese Themen wurden von den Eltern bisher benannt: „Infos über LRS und Dyskalkulie“, „Sexueller Missbrauch“, „Konfliktbewältigung und Streitschlichtung“, „Gewaltprävention“ und „Rückenfreundliche Schule“.

#### **5.**

##### **Figurentheater zum Advent**

Seit vielen Jahren ist Stefan Teuber mit seinem Fantasia Theater zu Gast in unserer Schule und begeistert mit seinen tiefsinnigen Figurentheaterstücken. „Dicke Freundschaft – dünner Faden“ heißt seine Geschichte, die die Themen Sucht und Abhängigkeit witzig verpackt: Dem Schwein Rolf fehlt es an nichts. Es wohnt in einer behaglichen Schlammtonne und hat einen guten Freund, die Maus Fips. Doch Fressen geht Rolf über alles. Für die leckeren Futtersäcke des Bauern lässt er selbst seinen Freund im Stich... Rolfs dickes Ende naht. Doch da kommt Fips mit Rat und Tat.

Aufführungen finden am 30.10. in der Aula statt, zuerst für die Klassen 1 und 2, danach für die Klassen 3 und 4, verbunden mit einem besonderen „Bonbon“ für die Viertklässler, die anschließend einen Einblick in Spielweise und Technik des Figurentheaters bekommen. Das Theater kostet 5 Euro je Kind, für Geschwisterkinder 2,50 Euro. Wenn Sie den Betrag aus finanziellen Gründen nicht entrichten können, wenden Sie sich bitte wie immer vertrauensvoll an die Klassenlehrerin. Geben Sie den Geldbetrag bitte bis zum 17.11. im verschlossenen und mit Namen versehenen Umschlag bei den Lehrerinnen ab.

#### **6.**

##### **Elternberatung**

Im Monat November finden für die Eltern unserer Schulkinder die Elternberatungen statt. Die Klassenlehrerinnen bieten Ihnen je nach Klassensituation unterschiedliche Sprechtage und -zeiten an. Dazu erhalten Sie rechtzeitig schriftliche Nachricht. Ich wünsche Ihnen gute Gespräche in angenehmer Art zum Wohle Ihrer und der uns anvertrauten Kinder!

#### **7. Weihnachtsmarkt Dahlhausen**

Auch in diesem Jahr wird die Köllerholzschule am 1. Advent (Sonntag, 3.12. von 11.00 bis 19.00 Uhr) wieder auf dem Weihnachtsmarkt am Bahnhof Dahlhausen mit einem eigenen Stand vertreten sein. Die Organisation haben freundlicherweise Inge Hammerschmidt-Bury, Eva-M. Terzenbach, Bettina Steiner und Stefanie Kepper übernommen, so dass Lehrerinnen und Eltern „Hand in Hand“ tätig werden können. Ihre tätige Mithilfe ist natürlich sehr willkommen. Weitere Informationen dazu erhalten Sie in Kürze. Die Köllerholzspatzen, so heißt bekanntlich unser Schulchor, werden den Markt unter Leitung von Simone Falkenstein-Drebes und Katrin Pirug musikalisch bereichern.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Stephan Vielhaber, Schulleiter